

Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache 2649/18

Titel

Evaluation KIVAN-Software

Öffentlichkeitsstatus

öffentlich

Stellungnahme

1. Welche Maßnahmen wurden wann und von wem ergriffen, um die KIVAN-Software an welchen Stellen zu optimieren?

Das Kita-Online-Portal der Landeshauptstadt Erfurt ging am 01.04.2016 online. Bereits im Vorfeld, seit Oktober 2014, und auch nach Inbetriebnahme erfolgen permanent Abstimmungen zur Konfiguration, Erweiterung und Fehlerbereinigung zwischen der Amtsleitung des Jugendamtes, der Abteilung Datenverarbeitung des Personalamtes sowie dem Lieferanten der Anwendung. Seit der Inbetriebnahme des Verfahrens hat sich ein 14-tägiger Erfahrungsaustausch zwischen dem Anbieter und der Abt. Datenverarbeitung in Abstimmung mit dem Jugendamt eingependelt. Alle seit diesem Zeitraum erfolgten Veränderungen am Verfahren im Detail aufzulisten, würde den Rahmen dieser Vorlage übersteigen.

2. Kann mittels der Software ermittelt werden in welchen Stadtteilen der Bedarf an Kita-Plätzen besonders groß ist und können dementsprechend daraus Handlungsempfehlungen abgeleitet werden (z.B. Neubau Kita)?

Zweck des Kita-Online-Portals ist es, eine Übersicht über freie und belegte Plätze in den Erfurter Kindertageseinrichtungen zu erhalten und darauf aufbauend suchenden Eltern bei der Platzvermittlung eine Hilfestellung zu geben. Aufgrund des unveränderten Teilnehmerkreises seitens der Träger sind belastbare Auswertungen für das gesamte Stadtgebiet einzig auf Basis der im Kita-Online-Portal verfügbaren Daten aktuell noch nicht möglich. Die Daten bilden allerdings zusammen mit anderen Angaben die Grundlage für die Kita-Bedarfsplanung, in der unter anderem auch Aussagen zu Bedarfen in Stadtteilen erfolgen und Handlungsempfehlungen gegeben werden.

3. Wann (Datum) kann mit einer Analyse und Optimierung der KIVAN-Software gerechnet werden und ist dazu noch einmal eine Auswertungsveranstaltung mit den Kita-Leitungen geplant?

Der Betrieb des Kita-Online-Portals unterliegt einem ständigen Prozess der Anpassung, Fehlerbereinigung und Erweiterung. Ein konkretes "Fertigstellungsdatum" kann daher nicht benannt werden, siehe auch Antwort zu Frage 1. Den teilnehmenden Trägern und Kita-Leitungen wurde in mehreren Informations- und Schulungsveranstaltungen zu Beginn des Online-Betriebes wiederholt angeboten, bei Bedarf neue Informationsveranstaltungen durchzuführen. Bisher beschränkten sich Anfragen jedoch auf einzelne Nutzer oder einzelne Probleme, welche dann auch im Einzelfall besprochen wurden. Eine zentrale Informationsveranstaltung wäre vorstellbar, müsste jedoch aufgrund des möglichen Teilnehmerkreises längerfristig geplant werden.

Anlagen

gez. Peilke
Unterschrift Amtsleiter

09.01.2019
Datum